

El Eco de Cartagena



Diario decano de la Prensa del Reino de Murcia y de la Región de Levante

LA TRAYIDA DE AGUAS

Nota explicativa de la Mancomunidad de los Canales del Taibilla y su plan general de obras o proyecto de bases

(Conclusión)

En el capítulo de los beneficios aparte de los indirectos de todo orden, sanitario, social, etc., quedan como ingreso la venta de los 78.840.000 metros cúbicos de agua que a razón de 2.500 litros por segundo tiene concedidos este organismo, la de energía eléctrica producida en sus diferentes Centrales y el ulterior aprovechamiento de las aguas residuales.

Abonando cada Ayuntamiento diez céntimos de pesetas por cada metro cúbico de agua a él destinado por la Mancomunidad, se obtendría la suma de 7.884.000 pesetas de sobrada amplitud para atender a sus gastos y formar el requerido fondo de reserva que tan conveniente es en empresa de esta magnitud y naturaleza. Y terminado el período de amortización de los caudales referidos para la ejecución de las obras, podría sin dificultad ser rebajada esa tarifa a la todavía más exigua de dos y medio a tres céntimos de pesetas el metro cúbico de agua colocado en depósito local de cabecera de distribución en cada Municipio.

Los ingresos producidos por la venta de energía (mas de tres millones de pesetas al año a cinco céntimos de peseta el kwh una vez puestas en servicios todas las Centrales proyectadas) distribuidas a prorrato proporcionalmente a su participación en la Mancomunidad entre los diferentes

Municipios que la integran, la venta del agua y, el aprovechamiento industrial de las residuales aún con las reducidas tarifas que seguramente se establecerán por dichos Municipios, no solo han de sufragar, desde un principio los gastos del mismo en relación con su abastecimiento, sino que han de proporcionar gratuitamente los caudales destinados a usos públicos o municipales y al propio tiempo representar saneado ingreso para sus respectivas cajas.

En el proyecto de Bases a fin de facilitar la difusión del consumo de aguas, se propone que al menos durante los primeros años de funcionamiento de la Mancomunidad, los Ayuntamientos cobren ese servicio mediante un impuesto especial sobre viviendas prestándole a cada caño libre como la abundancia lo permite y facilitando además el cobro.

Aprobado ya por la Superioridad el Proyecto de Bases o Plan General de ejecución de las obras, en la actualidad tan solo se espera la resolución de ésta sobre el reformado en el Canal Alto del Taibilla y la declaración de la vigencia o modificación de la fórmula económica establecida para llevar a cabo la magna empresa que nos incumbe.

Cartagena marzo de 1930.

El Ingeniero-Director,
A. M. Montalvo y G.
(Rubricado)

De Sociedad

LOS QUE VIAJAN

Procedente del Instituto de Foix (Francia) donde hace sus estudios ha llegado el aplaudido joven Fulgencio Pascual Briones.

—De Toledo ha regresado doña Florentina Meseguer, Viuda de García Tudela.

—De Lorca han regresado el elocuente abogado don Miguel Rodríguez, Valdés.

—Ha Madrid ha marchado el capitán de Artillería don José María Garriga para contraer matrimonio con la bella señorita Isabelita Muñoz Delgado, cuyo enlace se verificará el día 12 del actual.

—De Madrid ha regresado el concejal de este Ayuntamiento don Severiano Bonmati.

—De Valencia ha regresado el Capitán de Navío don Ramón Rodríguez Navarro.

—A Madrid han marchado el Capitán de Navío don Antonio García Berdoy y el Capitán de Fragata don Ramón de Navia Ossorio.

—Ha pasado unas horas en Cartagena doña Teresa Malo de Molina esposa de don Isidoro de la Cierve.

NOTAS VARIAS

Mañana posularán con la capacha del Santo Hospital de Caridad los Hermanos de la Junta don José Maestre Zepeda y don Juan Dorda Maril.

El jueves lo harán don Ricardo Guardiola y don José Gómez Hernández.

ENFERMOS

Se ha la enferma la respetable Superiora de la Casa de Expósitos Sor María Mallhan.

—En Puerto Real donde reside su

DE PROCESIONES

Una de las importantes mejoras que la Cofradía Californa lucirá este año en su hermosa procesión del Miércoles Santo será el estreno en seis tercios de magníficos hachotes metálicos con b.ño de plata que han sido contruados por dos casas de Valencia y que resultarán de brillante aspecto en las filas procesionales. Han costado 22.000 pesetas.

Los «encarnados», rumbosos como siempre, no reparan en gastos para mayor realce de sus procesiones, como lo demuestra la adquisición de estos lujosos hachotes y del vestuario de raso blanco y verde que llevarán los capirotes del tercio de la Samaritana en sustitución de los antiguos hebreos y el precioso estandarte de la Cofradía confeccionado en el Asilo de la Purísima, de los que ya nos hemos ocupado.

El grupo escultórico de Capuz «El descendimiento» que los Marrejos han adquirido para su brillante procesión del Santo Entierro, ha quedado empuesto en el Circo de Bellas Artes de Madrid, marcando múltiples y valiosos elogios.

El citado grupo vendrá en breve a Cartagena, pero no podrá ser expuesto al público, como deseaban los cofrades marrejos, por falta material de tiempo.

De todas maneras es propósito de la directiva de esta Cofradía que Cartagena pueda admirar tan notables esculturas, que han de surmentar, al fuera posible, la fama que ya goza el notable escultor Capuz.

Otra de las innovaciones de la Cofradía Marreja será la nueva procesión que el Lunes Santo saldrá de la Cofradía Marreja, situada en la calle del Adarve con la imagen de la Piedad, para conducir a la Iglesia de Santo Domingo.

Dicha procesión, a la que concurrirá tercio de capirotes, banda de música, etc, tiene por objeto, según nuestros informes, que cuantas personas hayan hecho promesa de salir detrás de la venerada imagen en la procesión del viernes, lo hagan en ésta, a fin de evitar que, como sucede en la del citado viernes, dificulten el orden de la procesión.

Información

de Marina

Del Departamento

Han cumplimentado al Excmo. Señor Capitán General, los Capitanes de Fragata don Francisco Martínez Domenech, don Juan Muñoz Delgado, don José Castillo, don Ramón María Gamex y don Julio Iglesias y los Tenientes Auditores de segunda clase, don César Moya Velasco y don Fernando Rodríguez.

—Se dispone que el próximo día 14, el Contador de Navío don Manuel González Mariscal, se haga cargo de la Administración de la Escuadrilla del Estado en el Mar Menor. La entrega será intervenida por el Comodoro don José Builleg.

—Se paraporta para Madrid, por haber sido nombrado Ayudante personal del Auditor General de la Armada, al Teniente Auditor de segunda don César Moya.

—Hoy han efectuado pruebas en

†
LA EXCMA. SEÑORA
Doña Dolores Romera Vidal
Viuda de Martínez Franch
Falleció en Barcelona el día 10 de Abril de 1929
R. I. P.
Su afligido hijo, hija política, hermana doña Eivira Romera, hermanos políticos y sobrinos ruegan a sus amigos la encomienden a Dios y asistan a la solemne misa de Requiem que en sufragio de su alma se celebrará el jueves 10 del actual en la Iglesia del Santo Hospital de Caridad, por lo que les quedarán muy agradecidos.

Banco Hispano Americano

Puerta de Murcia 44 y 46 Teléfono n.º 95

Dirección teográfica y telefónica HISPAMER

CAPITAL Ptas. 100.000.000
RESERVAS 34.341.132'02
TOTAL DE CAPITAL Y RESERVAS . 134.341.132'02

Compra y venta de valores.-Negociación de cupones.-Emisión de giros sobre todas las plazas del mundo.-Descuento de letras.-Cuentas corrientes a la vista, con interés, en pesetas y moneda extranjera.-Imposiciones a plazo fijo con interés según los plazos.

CAJA DE AHORROS

con imposiciones desde 5 pesetas en adelante.

en la mar, el submarino «C-3» y los torpederos números 21 y 22.

Del Diario Oficial

Declara con derecho a las ditas reglamentarias, la comisión del servicio que en Vigo ha de desempeñar el Capitán de Corbeta don Pablo Ruiz Marcal.

—Dispone que el Teniente de Navío don Tomás Moyano, Aviador Naval, perciba sus haberes por la Habilitación del Ministerio de Marina, mientras permanezca en Madrid aguardando del accidente sufrido en un hidro.

—Anuncia curso para especialización de Artillería y Tiro Naval entre los Oficiales del Cuerpo General de la Armada que lo deseen y no tengan ya otra especialidad.

—Promueve a sus inmediatos empleos, el Capellán Mayor don Pedro López Sánchez, al Capellán primero don Faustino Martínez y al segundo don Agustín Ibañez.

—Publica bases para concursar al premio «Avaro de Bazán», de 1.500 pesetas, distribuidas del modo siguiente: Un premio de 1.500; O ro de 300 y otro de 200.

Espectáculos

Nuestro anuncio en esta sección de espectáculos no significa aprobación ni recomendación solo informar al público.

Teatro Circo.—Compañía de comedias de Pedro Barreto. Esta noche a las diez la comedia en 3 actos «La señorita mamá».

El jueves estreno de «Pequeñeces», adaptación de la obra del F. Coloma.
Cine Sport.—Hoy «Barrio Latino» (última vez) por Carmen Boni e Ivan Petrovich.



agravado en su enfermedad habiéndole administrado los Santos Sacramentos la anciana madre del General del Arsenal Excmo. señor don Angel Cervera.

Las noticias de hoy son mas satisfactorias pues la ilustre enferma ha experimentado ligera mejoría.

El estandarte de la Corte de Honor

En la Caridad ha sido colocado en el altar mayor el nuevo estandarte de la Corte de Honor de nuestra venerada Patrona que es una notable obra de gran riqueza y suntuosidad.

De color morado, lleva unos preciosos dibujos en oro, del mejor gusto y composición irrepachable y en el centro, en un ovalo figura pintada al óleo por el esquisito artista don Francisco Portela, la imagen de nuestra Patrona.

Muy salisfecha puede estar la Corte de Honor de su estandarte que es un trabajo de gran mérito y quizás uno de los mas ricos de cuantos hay en nuestra ciudad, que puede ufanarse de contar con obra tan relevante y prueba la devoción de sus hijos a la santísima Virgen, en cuyo honor le han ofrecido el nuevo estandarte que es verdaderamente insuperable, y que ha sido confeccionado en los talleres del Asilo de San Miguel, donde hay artistas prodigiosas que realizan trabajos de tanto valor como los que representan este estandarte que honra a la Corte de Honor y a Cartagena.

Adquiera V. el
ALTAVOZ PHILIP'S
GASAU, MAYOR, 13

Banco Hispano Americano

El prestigioso director de esta sucursal del Banco Hispano Americano ha tenido la atención de enviarnos un ejemplar de la Memoria de esta importante entidad bancaria correspondiente al año anterior, vigésimo noveno ejercicio social. También hemos recibido la Propuesta que el Consejo de Administración del Banco ha acordado elevar a la Junta General extraordinaria de accionistas de 30 de Marzo último sobre aumento del capital social a cien millones de pesetas y reforma de los Estatutos para mayor prosperidad de esta Institución. De la lectura de la Memoria se deduce que la actuación del Banco durante el año 1929 se ha desarrollado con feliz éxito, continuando el aumento de sus operaciones en mayor proporción que años anteriores.

Las cuentas abiertas son 154.127 con aumento sobre el año 1928 de 12.789 cuentas. Los depósitos de valores han aumentado en 241 millones. La cartera comercial llega a 323 millones con un aumento de 60 millones y de 98 millones en la de valores.

El movimiento general de operaciones ha sido 79 mil 602 millones de pesetas con aumento de 6.866 millones con relación al año anterior.

El Banco ha prestado su concurso en mayor proporción que en años anteriores a todas las emisiones de valores públicos y a otras muchas de empresas mercantiles e industriales, manteniendo el primer lugar en las Cámaras de Compensación de Madrid y Barcelona.

Los beneficios líquidos alcanzan la suma de 16 millones 219.372'48 pesetas, siendo superiores a los del ejercicio anterior, a pesar de los gastos ocasionados con la creación de nuevas dependencias y mejoras de asignaciones del personal.

Felicitemos al Consejo de Administración y personal de esta sucursal del Banco Hispano Americano por el brillante desenvolvimiento de la entidad.